

Le gouvernement, sous le leadership de l'ambassadrice aux Affaires circumpolaires, s'est engagé à maintenir ce dialogue. Par ailleurs, il accueille avec plaisir et encourage d'autres forums de discussion ainsi que les occasions pour les organismes de faire connaître leurs points de vue aux membres du Conseil de l'Arctique. L'élargissement du partenariat circumpolaire est essentiel si on veut amener les autres régions à mieux comprendre et à soutenir davantage les intérêts nordiques et circumpolaires.

Par exemple, le Forum nordique, qui regroupe vingt gouvernements infranationaux, surtout des États membres du Conseil de l'Arctique, et les ONG, comme le Fonds mondial pour la nature et l'Union pour la santé des populations circumpolaires, sont encouragés à poursuivre leurs interventions sur des questions précises. En outre, le Comité permanent des affaires étrangères et du commerce international ainsi que les parlementaires de la région arctique devraient continuer à suivre ce dossier de près et à attirer l'attention des Canadiens et des Canadiennes sur nos intérêts nationaux dans le Nord circumpolaire.

## Conclusion

La prospérité future du Nord canadien dépendra de notre capacité à élaborer avec nos partenaires régionaux une stratégie commune pour le développement durable de la région circumpolaire. Au Canada comme ailleurs dans cette région, on reconnaît que sécurité et prospérité sont étroitement liées à notre aptitude à gérer efficacement les questions nordiques. C'est pourquoi nous adoptons une attitude proactive à cet égard, de concert avec nos communautés nordiques.

Posséder une déclaration de politique étrangère ne suffit pas à sauvegarder et à promouvoir les intérêts du Canada, et à répondre à ses obligations. Le Volet nordique de la politique étrangère du Canada vient renforcer l'engagement du gouvernement fédéral à l'égard du Nord et des gens qui l'habitent. Dans les affaires circumpolaires, le Canada est généralement considéré comme un des principaux intervenants. Les nations arctiques connaissent notre bilan et nous attribuent un rôle important sur le plan de la diplomatie et du leadership. Le Volet nordique de la politique étrangère du Canada aidera à maintenir cette réputation du Canada. ❦

*L'élargissement  
du partenariat circumpolaire  
est essentiel si on veut  
amener les autres régions  
à mieux comprendre et  
à soutenir davantage les  
intérêts nordiques et  
circumpolaires.*